2017年8月25日(金曜日)

2146 号

(毎月5、15、25日発行) (大阪版) 1950年12月16日第三種郵便物認可 1 部 140 円 月額 400 円 (郵送料込月額 120 円)



発行 日本平和委員会 〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会 電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277 • 平和会館

大阪版編集 大阪平和委員会

〒543-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル 210 号電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2837 E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-heiwa.org

されました。 水爆禁止世界大会が8月 7日~9日長崎 核兵器禁止条約 間で開催

禁止条約」をテコに核兵器廃絶し

世界大会

器全面 レい たすためがんばろう。 約に参加させる国際的 約に反対する日本政府を変え条 協理事長が檀上で 広島大会では岩田幸雄 02名と多数の代表団が参加。 に持ち込み広げよう」 大阪から広島に73名、 連で採択された直後だけに 歩。 禁止に 際署名』 核抑止力に固執し条 向けた歴史的な新 を地域、 「条約は核兵 大阪原 と決意表 長崎に3 責務をは 『ヒバク 自治体

大阪平和委 か 加。 ら広 以下は3 島 と長崎に

0

違いを越えて、

生の声を聞き 共産 信じています。 ひびいていました。 られたお声はとても会場の中に いました。これからも頑張って 声を届けてくださったものと 玉 連 党の道すじに、はげんでこ の中でも立派に日 を聞きました。長い日大会で初めて志位さん ありがとうござ 本国 民 本 0

赤の仲間の折り鶴手向ける

広島 島 赤十字病院の慰霊式典 《天王寺 郷原美保子》

 \mathcal{O} 多数の会員が参 明しました。 手記です。

国民の声を届けた志位さん

《天王寺 佐藤俊子》

の日を盛り上げようという強

感じられました。今回

ま

民のボランティアがいて、

ってくださ 刻 はい た必ず足を運びたいと深く心に 歴 んだ一日でした。 駆け足での見学でしたが、 核 畄 史的

本

樹

事務局員・学生》

間を生

きる

0

会はいつも以上に 会となりました。 水爆禁止 民社会代表や各国の 兵器禁止条約」 世界大会だけに長崎大 .盛り上がっ 採択直 政府代 た大 後 表 \mathcal{O}



佐藤さんと郷原さん 原爆ドーム前で

勢の市民のボランティアがいて願う世界中の人々が集まり、大 だったということです。 平和公園には国を越え、 廃墟の中のオアシス」 十字の旗が掲げられた様子は 風で破壊された建物の間に、 魂のお祈りをしました。当 員に大阪日 原爆死され 核兵器廃絶を · 8 時 赤 0) 0 1 5 宗教 仲間 よう た 分、 時 時が訪 分が歴史的 え続ける」 からも力の限り、 約が採択された時、 え、 泉さんなどが 歷史的 被爆者の方が

鎮

カコ

らの折り

鶴を手向け、

6名

0

職

赤 爆 参

列

しました。

年と一 初めて参加しました。 分科会は被爆者の話を全国の 緒に聞く「青年の 広 場 に 青

被爆体 験者をむりやりに区別し、 ようとしな 帳よりも補償が大幅に制限された 町 た観測気球) 地 6 7 ンデ(B こじつけ 方から から10 僕が配属されたグルー 地 集会場を訪問し、 域 km S 験者証が交付された被爆者 で被爆したために被爆手 29が原爆と一緒に投下し 話を聞 によって被爆者と被爆体 M以上離れたラジオゾ 1 2 落下地点そばの川内 政府の km 以内の きました。 態度 爆心地 「被爆未指 及は、 ープは 補償 強引な から 爆心 東

原水爆禁止2017年世界大会-長崎

聞くことはありましたが、

平 の話を

和

小中学生の時にも被爆者

した補償問題とも重 本大震災の避難者

への実態を無視 なって憤りを

意味や人権感覚を身につけて聞く

被爆者の話は昔聞

いた時とは捉え

方が違っているように感じました。

連 軍 縮問題 担当上級代表の中

の被爆者の方から話を聞くことに

当初、

川内町集会場で3人

なっていたのですが、

そのうち2

へ向かうバスの中で伝

め、

「私た

て核兵器禁止条約が採択されたの する市民運動の長年の努力によっ と決意を述べられ、 な瞬間を生きているの 「被爆者をはじめと ここから全面廃 核兵器廃絶を訴 「核兵器禁止条 ようやくこの 自 ちが被爆者から直接話を聞くこと えられていたこともあ 典に参加 まで言われ続けた言葉の意味に ができる最後の世代である」と今 とを集会場 いて深く理解させられました。 人が体調不良のため来られないこ 帰りの

だと感じました。 絶に向け更に力を尽くそう」と訴 れたと感無量だった。これ

本来核兵器廃絶を世界に向けて強 怒りをあらわにしていました。 はどこの国の総理なのですか」 出の際にも被爆者の方が「あなた を聞きました。 が演説のなかで核兵器禁止条約に ビをつけると、 ついて一言も言及しなかったこと の被爆国である日本の首相 首相への要望書提 家から帰ってテレ

微力な一人ひとりの行動 が、1に1億掛ければ1億となる。 く訴えるべき立場にもかかわらず、 「条約には批准しない」と表明す 開会総会の主催者挨拶で安斎育 情けないことでしょう 「私達は強くもなく、 に何を掛けてもりだ 被爆者にとって 微力だが 界 が 唯

今月の言葉―「言い換えの頻発する時代は まともではない」

どれほど恥ずかしく、

るということは、

しく、

壁でもない。 郎さんは

しかし、

0

現代日本の政治用語は、婉曲法が幅を 利かせる社会である。兵器を「防衛総備 品」と言い、武器輸出は「防衛装備移転」 という。国民をデータ管理し利活用する ための番号をマイナンバーと言い、海外 での武力行使を「積極的平和主義」 とい

「ポスト真実」の時代』津田大介 日比嘉高、祥伝社)

9月の行事案内

バスのなかで平和祈念式 していた方から安倍首

奈良県平和委員会創立55周年記念集会 3 日 (日)

10:30 奈良商工会議所 5 F ホール

6日(水) 大阪平和委員会理事会 18:00

(土) 日本平和委員会理事会(~10日) 9 日 11 目

(月) 橋本敦先生の卒寿を祝う会実行委員会

15:00 大阪法律中央事務所 ピース・エッグ・愛知 16 日 13:00 (~18 日)

核兵器廃絶 ピース・ウェーブ 20 日 (水) $(\sim 26 \ \exists)$

24 日 (日) 堺市長選挙投開票日

27 日 (水) 府議会ランチタイム集会 12:30 府庁前

変えていく」と述べられました。 \mathcal{O} から直接話を聞いた最後の世代の 意する世界大会でした。 実現に向 行くことができる時代に被爆者 微力な力が集まって世界を変え け、 「核兵器のない世界」 力を尽くすことを



県民大会に参加して 西

会長・弁護士

中心に報告します。 利のために不可欠だと思う点を の辺野古新基地建設阻止闘争勝 翁長知事を支え辺野古に新基地 しました。参加者総数4万5千 大阪平和委員会を代表して参加 を造らせない8・12県民大会に、 人で大成功しました。私が今後 午後2時開始。炎天下の中、

地元首長を支える重要性 名護市長選勝利

れは日本国憲法の地方自治(憲 法第8章)の素晴らしさです。 つは名護市長稲嶺進さんのこ 回一番実感をしたこと、

の搬入一つまともにはできませ 分で絶対に進展しません。 市長が建設絶対阻止で頑張って かしているからです。 いる以上、工事はその主要な部 を制度として保障し、 のです。日本国憲法が地方自治 はそういう仕組みになっている 事は絶対完成しない、地方自治 ん。地元自治体の協力なしに工 建設の地元名護市の稲嶺 民意を生 土砂

平

を返せば、国はどんな手を使っ な闘いです。まさに総力戦。 な利権欲の真正面からの全面的 ょう。平和を求める理性と邪悪 てでも、首長を取りに来るでし たなければなりません。 たなければならないのです。裏 だから私たちは、何としてで 来年2月の名護市長選に勝 ているようです。

翁長知事の辺野古埋立て承

る姿がそこにありました。 史的大闘争をはっきり意識して 知事です。翁長さんの挨拶でビ 踏まえ、誇りを賭けて闘ってい 民の民族としての「不屈」の歴 れは、翁長さんは確実に沖縄人 いること。琉球の苦悩の歴史を ンビンと伝わってきたこと。そ 翁長知事自身も明言した通り、 今一つはもちろん翁長沖縄県

階で工事はストップします。 回」は知事の公権力の行使とし 近い将来、仲井眞前知事のなし て即座に効力を発揮し、その段 た大浦湾公有水面埋立て承認の 「撤回」は必ずあります。「撤

ら国・権力の一環。そんな状況 を聞いていました。裁判所です 拠・前提条件・付帯事項・・・ 認」・・・そこに至る経緯・根 たちにとって裏切りでしかなか る方策を日々検討していること は百も承知で、それでも闘いう いるのか?注意深く知事の挨拶 な条件が整うのをじっと待って 家として、翁長知事が今、どん 撃してくるでしょう。私は法律 全てを慎重かつ全面的に検討 った仲井眞前知事の埋立て「承 が本当によくわかりました。私 オール沖縄を法廷の内外で総攻 ん。総力をあげて翁長知事を、 もちろん国も黙ってはいませ

知事の持つ判断権・裁量権です。 るキーワードは、首長としての ここでも最大のポイントにな

に開催されました。

日中戦争で負傷した瀧本二三



これこそが最も大切なことです。 県民の支持、 なのです。支援の大きな輪・・・ 後のところで支える「源泉」は その首長の権限行使を最後の 国民・市民の支持 最

私たちは絶対に諦めない —辺野古新基地阻止

会宣言」とオスプレイ墜落事故 大会は午後3時半、 「県民大会 「県民大

熱い思いが交錯する、そんな一 に対する抗議を含む 日でした。 事終了しました。本当に暑い・ の強い決意を全員で確認し、無 特別決議」を採択。 「私たちは絶対に諦めない」と



り市立社会福祉センターを会場 そのうち二つを紹介します。 が7月28、2日の2日間にわた ための戦争展が開催されました。 この夏も、大阪各地で平和の 天王寺・平和のための戦争展

> ちゃんのかげおくり」が上映さ 映など盛りだくさんの内容……。 手紙の解読、加藤嘉信さんによ 森田敏彦さんによる瀧本さんの 品や原爆パネルが展示されると 男さん(故人)の手紙などの遺 る戦争体験語り、「はだしのゲ ともに、平和漫才、新婦人グル れ、学童の子どもたちが見入り ン」「いのちの森、高江」の上 ープによる「平和の詩」朗読、 29日午前「ひとつの花」「ちい



東大阪戦争展

一署名」にサインしてくれまし

一沖縄県民の民意尊重と、基地 押し付け撤回を求める全国統

委員会、新婦人、医療生協、 やり」上映もありました。平和 試食コーナ―、映画「ザ・思い 戦地で実際に使われていた貴重 高教など多彩な戦争展でした。 の模型が展示され、すいとんの 長崎に落とされた原爆の実物大 れ、ホールの隅っこには広島と な資料がところせましと展示さ 3階まで借りきって実施されま 催されました。会館を1階から した。3階ホールでは国内で、 東大阪戦争展が29日、 3 0 日開



人で

16 日

行 動

